

En el Pleno del Senado, en una interpelación al ministro del Interior

## **Luis Santamaría a Marlaska: “¿Cree que Ribera, Robles, Sánchez y usted han estado a la altura?”**

- El portavoz de Interior del GPP pregunta al ministro si desde el Gobierno “hicieron todo lo que estuvo en su mano para prever la DANA, para paliar sus efectos y van a hacer todo lo que esté en su mano para garantizar la pronta recuperación de la zona”
- Remarca que ha visto a un Gobierno autonómico, con su presidente al frente, “que no se ha escondido nunca, que ha dado la cara siempre, no ha rehuído una sola responsabilidad”
- “¿Puede usted decirme cuándo comparecerá Sánchez ante las Cortes para explicar la actuación de su Gobierno ante la DANA?, pregunta a Marlaska
- Asegura que en Gobierno “dimitieron de sus responsabilidades” y, ahora, para prolongar la vida laboral del DAO, lo justifican por razones de emergencia nacional”

### **12 de noviembre de 2024.-**

- El portavoz de Interior del GPP y senador por Valencia, **Luis Santamaría**, pregunta al ministro Marlaska: “¿Usted cree que Ribera, Robles, Torres, Sánchez y usted mismo han estado a la altura? ¿Hicieron ustedes todo lo que estuvo en su mano para prever la DANA, para paliar sus efectos y van a hacer todo lo que esté en su mano para garantizar la pronta recuperación de la zona?”.
- “¿Cree usted que tras la frase del presidente del Gobierno ‘*si quieren ayuda que la pidan*’, queda algo de humanidad?” “¿Cree usted de verdad que una vez activada la UME debía ser el presidente de la Generalitat quien pidiera la activación de las Fuerzas Armadas?”, interpela a Marlaska.
- Para iniciar su intervención, en la interpelación del Pleno del Senado al ministro del Interior, Luis Santamaría traslada el “más sincero pésame a las familias de todas las personas fallecidas en la tragedia de Valencia y todo nuestro afecto a los familiares de las personas desaparecidas”.
- “Díganles que los miles de personas que han venido de todos los

rincones de España a socorrernos son, para nosotros, héroes”, pide a los senadores de todos grupos.

- Insta a Marlaska a que traslade “nuestro más sincero afecto y nuestro agradecimiento y reconoce públicamente “la extraordinaria labor de todos los hombres y mujeres, FCSE, Fuerzas Armadas y en especial a los de la UME” llegados desde todos los rincones de España.
- “Queda demasiado por hacer, demasiadas personas fallecidas por velar, demasiados desaparecidos por encontrar, barro por quitar, negocios por recuperar, personas vulnerables por atender, infraestructuras por reconstruir, heridas por cicatrizar; y me temo que demasiadas lágrimas por derramar”, asegura.
- “No creemos que sea el momento de exigirle ni a usted ni a su Gobierno responsabilidad política alguna, por respeto al dolor que seguimos sintiendo preferimos ofrecerle a usted y a su Gobierno la oportunidad de explicarse y responder ciertas preguntas”, pone de manifiesto Santamaría.
- Remarca que ha visto a un Gobierno autonómico, con su presidente al frente, “que no se ha escondido nunca, que ha dado la cara siempre, no ha rehuído una sola responsabilidad, no salió corriendo cuando las cosas se pusieron feas, que acudirá a las Cortes Valencianas el próximo jueves a rendir cuentas. Y me pregunto si ustedes pueden decir lo mismo”, se dirige a Marlaska.
- Santamaría pide a Marlaska si puede decir cuándo comparecerá Sánchez ante las Cortes para explicar la actuación de su Gobierno ante la DANA. “¿O es que los valencianos no merecemos una explicación del presidente del Gobierno que ha decidido esconderse tras Angel Víctor Torres?”, señala.
- “¿Por qué Teresa Ribera rechaza comparecer en esta Cámara? Queremos que nos diga si cree que podían haber hecho más en la prevención de la tragedia”, exige.

### **¿PUDO HACER MÁS LA CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL JÚCAR?**

- “¿Por qué esperó la Confederación Hidrográfica del Júcar hasta las 18:43 para alertar a Protección Civil, cuando a esa hora el caudal del barranco del Poyo alcanzaba los 1.686 hectómetros cúbicos por segundo y cuando el agua ya estaba anegando Paiporta?”, pregunta.
- “¿Pudo hacer la Confederación Hidrográfica del Júcar más? ¿Estaban

limpios los cauces y los barrancos que son competencia de la desaparecida Teresa Ribera?”, vuelve a preguntar Luis Santamaría.

- “¿Por qué los gobiernos del *botánico* se opusieron a la ejecución de las obras como el encauzamiento y drenaje del barranco del Poyo y del barranco de la Saleta que, a buen seguro, hubieran evitado parte de la tragedia?”, interpela al ministro.
- “¿Por qué el PSOE descartó en el 2004 la construcción de una presa en Cheste que hubiera protegido a 16 localidades de la zona?”, incide el senador valenciano.
- “¿Por qué los mismos que se preguntan por qué el presidente de la Generalitat no acudió al CECOPI, no se preguntan por qué la delegada del Gobierno no acudió hasta las seis de la mañana del día siguiente?”, pregunta Luis Santamaría.
- “¿Lo hizo usted todo bien? Si es así: ¿Por qué están hoy los policías y los guardias civiles protestando contra su gestión en la calle?, ¿Por qué se quejan de que sus mandos no les dejaron ayudar a los compañeros de los municipios afectados por la DANA?”, lamenta.
- Recuerda al ministro que fue el encargado de redactar y elevar al Consejo de Ministros el Real Decreto que regula la norma básica reglamentaria en desarrollo de la Ley de Protección Civil. “¿Cree usted que esa norma que ha impedido declarar un nivel de emergencia nacional, cuando la DANA afectaba a seis comunidades autónomas, ha funcionado bien? Porque yo creo que no”, señala.
- Asegura que en Gobierno “dimitieron de sus responsabilidades” y, ahora, para prolongar la vida laboral del DAO, lo justifican por razones de emergencia nacional”, concluye.